Suscripción para España paquete de 30 ejemplares: 3.90 Extranjero: Paquete 5.50 plas.

Número suelto 15 cis.

REDENCION

Redaeción y Administración SAN VICENTE, 14

No se devuelyen los originales De los firmados serán responsa-bles sua autores

Número suelto $15\,$ cts.

Plumas de nuestro campo

ANARQUIA

Las grandes negaciones del error, las profundas afirmaciones son hijas de la Clencia y no de la Filosofía; ésta es siempre una derivación de Ciencia no hay l'ilosofía, mientras que sin filósofos hay cientificos. Por eso la Filosofia tiene una amplitud relativa, una

Filosofia tiene una ampinuta relativa, inda visión de las cosas más o menos preci-sa, según el candal de conoci tientos. La Filosofia, comio la Moral, cambia confinuamente, no es constante en si misma; su estructura no depende de su fuerza, sino que radica en el alcance de

La Anarquia es una doctrina lilosóficocientifica; no sigue como tantas otras doctrinas el funesto cambio de la especulación verbalista, de la palabreria hacculacton verbalista, de la planticita ince ca, ampulosa y sin consistencia alguna: Esta es la razón por la cual la Anarquia vivirá y transformará las costumbres de la sociedad. Siendo la Idea hija de la Ciencia no puede contener error; ella es verdad pura, demostración de hechos, comprobación de verdades.

comprobación de vertucado. Las negaciones más certeras contra la vida de la moral arcaica han partido de la sabidu fa. Galileo al comprobar la rolación de la Tierra asestó a la creen-cia en Dios un golpe más decisivo que la

ca en Dios in gorpe. Miguel Servet cuando en las anotacio-nes a la Geografía de Ptolomeo dijo que la Palestina era una tierra ingrata y es-léril puso en contradicción a Moiscs y a la Biblia. Copérnico al escribir su siste ma del mundo hizo más por la verdad que toda la recua interminable de 11:050y moralistas.

Galileo, Copernico, Newton, Kepler, aplace y otros mataron la existencia de Dios. Lavoisier demostrando la inmor-talidad de la Materia puso en evidencia a imposibilidad de la eternidad de un ente superior al Cosmos. Esos y otros sabios, y no los filósofos, fueron los que

anularon al error geocéntrico. La verdad es hija del saber; la Ciencia es verdadera, constante; la Filosofia, como la Moral, cambia, es inconstante.

Entre una sociedad libertaria basada en la moral como la única fuente del saber y otra sociedad libertaria fundamen-tada en la Ciencia prefiero a la última. Los hombres que integran la Humanidad lienen el derecho y deben fener el esti-mulo de conocer los grandes secretos de la Naturaleza, de saber el origen de la vida, de estudiar para superar la con-dición y naturaleza del hombre.

Existe una corriente del anarquismo que, concibe la sociedad del futuro regimentada sobre bases morales primitivas. sobre un simplismo tan primitivo que para nosotros, hombres de ciudad y mo dernos, semejante vida carecería de en-canto. Además que, una vida tan pafriarcal, exenta de emociones literarias arlisticas y científicas no tiene atractivo Para estimular al hombre hacia las cumvera estimutar al hombre hacia las cum-bres del progreso. La superación indivi-dual y colectiva, la elevación del hom-bre hacia la cima del saber, hacia el en-cumbramiento de la personalidad huma-na será el producto de la Ciencia vulga-lizada, llevada a todos los cerebros sinrizada, llevada a lodos los cerebros, sin distinción de clases ni de calegorías. La Moral, que se llame católica, budhista, Acrata, etc., es falsa sino es el producto de las verdades sacadas de la Najura. de las verdades sacadas de la ivanta. Todas las morales son absurdas por cuanto significan leves inaplicables a lodos los indivíduos por igual. Sóla la Ciencia es la verdad, la que no engaña, la que enseña y muestra lo exacto al que la estudia. La verdad siempre es buena, luego la Ciencia en todas, sus manifestados estados entre estados est laciones debe ser la guía del cerebro de

La escuela a que hemos aludido, escuela de moralistas y demagogos antes que de hombres reflexivos y sabios, quieren encubrir con la demagogia la ig-norancia que les domina de leciencias exactas, físicas y naturales. Es , or eso,

por lo que en ellos se nota la «fobla» à la Ciencia y al «anarquista intelectual». En ellos un anarquista intelectual, es un sacrilego, un ser extraño, tendente al prosclitismo idolatra. Y sin embargo, decimos que la Anarquia representará la sociedad armónica, libre y científica. En cambio, una sociedad cuyos problemas se resuelvan por el estudio profundo de la materia, será cosa muy diferente a la sociedad burguesa, donde el saber, la suma belleza del saber es don exclusivo de unos cuantos privilegiados en perjuicio de la humanidad toda.

En Anarquia la sabiduria será de todos y para todos; con el conocimiento de las ciencias los cerebros desarrollaránse más equilibrados y sanos, exentos de prejuicios y desviaciones y aberraciones de la mente. Con el saber para todos, la moral, las costumbres sanas y elempla-res serán un hecho algún día; pero sin el aber es imposible la realización de uestro ideal.

Anarquia es suma libertad y perfección: es el ideal-ciencia hecho carne, plasmado en la mente humana. Mas, un hombre no puede interpretar el sentido de la libertad con unos cuantos princip os morales más o menos inflexibles. Para saber y poder interpretar el sentido de la libertad, precisase un cerebro equi-librado y potente. La libertad es majemosa v no mezquina. Hacerse cargo de un amplio vistazo de lo que en si es la libertad de los hombres, es facultad de carebros cultos.

Nuestros problemas, los problemas del anarquismo son complejos, árduos; todo lo que tienen de suma armonta, de abundancia y de libertad tienen asimis-mo de complejidad en la realización por cuanto las dificultades que se oponen cuanto las dificultades que se "oponen son muchas. La mentalidad humana, avezada a la esclavitud, acostumbrada al yugo de la tiranta, no sabe de momento comprender la grandiosidad de la Idea, la suma perfección de la Anarquía. Todo un cúmulo informe de interprecedo per y de defentos fucha contra la subti nes y de defectos lúcha contra la sublines y de detectos tucha contra la submidad de nuestro ideal, son obstáculo de difícil salvación en nuestro camino. Y esas imperfecciones que costarán de borrar, de ser desterradas de las mentes, solo pueden ser resueltas por la Ciencia, por el saber. Sin la sabiduría, sin la Ciencia, el Anarquismo no pasaria de ulopia, de visión poética. Los moralistas... calólicos o ácratas,

fracasan, desaparecen Transcurridos a gunos años, envejecen ellos y su moral. Los científicos en cuanto lo son y a la Ciencia se atienen, son siempre a través de los siglos, de actualidad.

Yo soy amante de una sociedad basa ro soy amante de una sociedad basa-da en la libertad y en la sabiduria: una sociedad alejada del primitivismo salva-je y feroz de la Humanidad, una socie-dad tan sorprendente que hasta la uz dad tan sorprendente que hasta la uz del Sol sea empleada para la obtención de energía productora de trahajo. Esa Acracia, mi Anarquia. Tan solo llegaremos a ella por la Ciencia.

1. FEDDER ALVARO

Lanza en ristre

Si preguntas, lector, a un republicano cuál és la finalidad de su ideal-plasmado a la práctica, le responderá—si no es, claro está, un republicano simple-mente votante, que son la mayoría— entre un gran abigarramiento de retórica insulsa en el que destacan los lópi-cos libertad , democracia e igualdad , que aspira a un «régimen capitalista en donde la voluntad ciudadana sea el die-

tado soherano y respetuoso...> Si interrogas de igual forma a un so cialist :, os contestará—si no es también uno de los infelices (como algunos mi-neros de Peñarroya) amamantados por peroratas publistas', — con no menos verborrea insípida en la que desempe-tian principal función los princip os de igualdad, fraternidad y democracia, p puede que algunos más, que esus anhe-los son d-struír al Estado convirtiendose él en estadista...»

Y si interpelas h.ego a los del «der-nier cri»; teoria modernisima compuesta de trastos viejos del siglo XV mezela-dos, refundidos y pintados con barniz holchevique, esto es, a un neo comu-nista le dirá—si no es repetimos, de los que acuden al son rimbombante de las estridencias,—que quiere ferminar con las violencias del régimen capit ilista empleando la dictadura, aunque con un nuevo apendice más alagador: «la del proletariado». Claro que esto no lo eruetará sin una

an logomaguia de frases enristradas schre bases de un colorido muy «vivo (encernado) y mirando de reojo y hasta

puede que rechinando los dientes... No preguntes, no indagues más.. nes con ello sobra.

Todos tendrán explicación de aparatosa confundencia para sus teório naccas, pues para ello cuenta el diccio-nario con léxico abundanle y de elimo-logía auténtica y figurada. Si el verbo se presta a todo y se pue en construir

muchos y variados argumentos. Todos, en fin, pintarán con destreza la solución del complicado problema humano queriendo legislar y metodizar toda evolución y todo progreso... jy hasta lo que es inherente a la naturale

¿Qué pensarás, lector, después de este interrogatorio? ¿Deducirás, como nosotros, que l 1 memez está muy extendida y que el hombre tiene mucho de idiota?

POESÍAS

Quedan aun 1.000 ejemplares de este libro, cuyo beneficio liquido es a favor de los presos

Los compañeros, grupos y sindicatos deben apresurarse a hacer los pedidos, que se servirán inmediatamente después de recibido su importe.

NOTA: Rogamos a los compañeros que al recibir los libros, nos avisen para saber a qué alenerse.

CAMPAÑA DE JUSTICIA

AMNISTIA

El sentimiento de justicia, de verdadera y noble justicia sólo anida en el pueblo, ese pueblo escarnecido, vilipen-diado, tan bárbaramente explotado y estrujado por los bandidos encaramados en la cumbre del poder.

la cumbre del poder. Y es ese mismo sufrimiento continuo y horrible, esa intensa amargura a que se halla sujeto por la violencia de los de arriba lo que le hace sentir imperiosamente la necesidad de la insticia, de una justicia recta y equitativa, pues sabe, en medio de su cretinismo y su rudeza, que la insticia no puede ser en ningún modo el despotismo desenfrenado, la coacción sordida y criminal que hoy se ejerce contra las clases productoras, con-tra el más valioso de los elementos so ciales que pagan con su generoso y vital esfuerzo el odioso y brutal tributo de sangre y lágrimos que recibe de los potentados, de los gobernantes, de los

parástros que viven a su costa. Hoy es el elemento obrero quien elama insticia. Este principio humano, base toda comunidad, de toda sociedad, indi persable a toda evolución moral, a todo progreso humano, a la armonta y relación mutua de todos los seres, ha sido adulterado, trocado vilmente por arma de venganza de exterminio, como una amenaza continua y despiadada que se cierne como espada de Damocles sobre la cabeza del palación de la libertad, del apóstol sincero del ideal de perfección regeneración del hombre. Y esto es precisamente la antitesis de la verdadera justicia, de la justicia que enaltece y consibiliza al ser humano.

No hay pues, justicia en el presente social. El régimen capitalista, tan inf mano, fan incivil, fan salvaje, es incapaz de concebir esa concepción en su ver-dadera y lógica acepción. Puede decirse, sin ninguna duda, que las clases domi-nantes son las que más temen la justi-cia. Son sus más acérrimos cuemigos

De no ser así, de no ser ciertas nues ras aseveraciones, no manaria tanta maldad, tant crimen, tantos horrores la historia jurídica. No se hubieran ejecutado tantos inocentes. No hubieran subido al cadalso tantos hombres de nobles y elevados pensamientos. No hubieran caído, bajo la nefasta acción del verdugo, tantas víctimas, de las cuales las ú timas han sido los compañeros

les las i fimas han sido los companeros Martí y Sabater.

Así pues, sólo al pueblo incumbe la mistón de hacer cumplir la más estricia justicia. Sus nobles sentimientos, naci-dos de los horrores y las arbitrariedades sufridas, se lo imponen, se lo exides santidas, se o importen action gen inaplazablemente, pues va en ello su dignidad y su conclencia. Se acaba de elecutar una infamla, una

horrible infamia exasperante de que está ilena la historia de la burguesia, y se vislumbran otras muchas infamias si a visition de control de la acción energica y justiciera de todos los productores juntamente con la organización sindical. Los presidios se hallan repletos de hon-rados obreros, cumpliendo condenas arbitrarias unos. y en visperas de ser con dehados otros.

Si analizamos el origen de todos estor alesiados, de lodos estos procesamien-los, se deducirá una sola consecuencia: la desesperante impotencia de la burguela desesperante impotencia de la burgue-sía para acallar las protestas que surjen por las monstruosidades de su férula odiosa y detestable, que degenera en una venganza vil y cobarde contra los que marcan al mundo protetarlo el ca-mino de su emancipación. Es el apoteosis sangriento de su dominio. La policia, impotente para apresar al delincuente abstracto, ideal, que no es otro que el pensamiento que incita a la re-beldía contra lo absurdo del presente, se ha satisfecho atiborrando esos sumarios de infamias y calumnias.

Abandonarnos a la contemplación, impasibles, seria tanto como hacernos complices de tanta meldad y tanta intermala en perspectiva. Exijamos pues una amplia amnistia, una total amnistia de todos estos procesantentos incoados a palos y entre horrendos martirios. No es un favor lo que pedimos. Es un ges-to de justicia, de debida justicia.

Mas, no fiemos solo en la protesta; debemos, a la par que exigimos, orga-nizarnos para una acción racional, para imponerla por la fuerza, liegundo a un n ovimiento general revolucionario al es

Nos molestan esos «aspirantes a filóso fos» que pretenden dar realce a sus escrit con palabras incongruentes de un misti-

con paintras incongruentes de un insis-cismo divagador. El problema de la vida es bien diátano y contundente: (Luchal Inteligencial Introd-Pocas palebras y mucha desplági. Poca léxico decorativo y mucha esencia. Ese es nuestro lema.

[Ayudadnos, Jóvenes anarquistas!

A los grupos de la región levantina

Próxima, muy próxima la fecha para la convocatoria de una reunión regional de Grupos Acratas para proceder a la constitución de la Federación Regional Anarquista, nos interesa poner en conocimiento de todos lo siguiente:

1.º Que a partir de la fecha del pre

senje aviso, se disculan los temas que a julcio de los Grupos deben discultise en dicha reunión después del primer punto que será el de la constitución de la Federación Regional.

Que cada grupo nombre al delegado que ha de representarle en la re-

gato que na de representat de la ferida reunión.

3.º Los Grupos que aún no estên en relación con esta Redacción, que se ap esuren a hacerlo cuanto antes

4.º A poder ser, que se formen en lodas las localidades Grupos Acratas integrados por el elemento estudioso y de aspiraciones revolucionarias. NOTA: A fin de facilitar esta labor

de reorganización de los Grupos, a ruegos de muchos de ellos, esta Redacción se encarga de facilitar esta preparación interin se celebre esta reunión.

Para todo lo concerniente a este asun

LA REDACCION

Todos los errores y desviaciones de que tanto se discute y se habla, confirman lo que desde un principio venimos señalando en estas mismas columnas: la falta de compene-tración ideológica, de adaptación consciente a nuestros principios libertarios por parte de los núcleos obreros y aún de los militantes más activos.

and Bearing and Bearing and Bearing and Bearing Bearin

No empleemos el tiempo en disquisiciones inútiles, y busquemos la responsabilidad en nosotros mismos si queremos hacer obra factible y de positivos resultados.

nosorros mismos si queremos nacer obra factible y de fositivos resultados.

Esto indica bien claramente cuál es la misión de los Orupos anarquistas dentro de los organismos obreros: sentar la base de la sociedad futura en la mente y en la conciencia del proletariado, aportando a ellos cuantos medios de educación estén a nuestro alcance, intensificando la divulgación de las concepciones científicas y filosoficas de nuestro ideal

La razón de toda acción, de todo movimiento humano, es la idea. Ella es la dinámica propulsora. Es la vida. Démos pues, vida a los Sindicatos con nuestra propaganda, con nuestro constante impulso hacia la perfección moral del hombre

A los Sindicatos

Los camaradas que en la brutal re presión cayeron en las garras de la jus-ticia histórica por defender nuestra cansa, necesitan de un esfuerzo nuestro para recobrar su libertad. Todos los Sindicatos deben adquirir

tikets v venderlos entre sus afiliac Cada tiket vale 50 centimos, que se destinan a evitar que nuestros hermanos sean condenados a penas monstruosas La flera quiere cebarse con aus vicil-mas, ¡No les olvidemos!

Háganse pedidos de estos tikeis a esta Administración, acompañando, el úni | doctore do

del combi go susci

le (d. e (d. e (d. (d. d., 18 mæ

de (d. 7-8)

le Id.
le Id.
cibido nia
de las do
iro.
os del cam
lon anota
esos, mis

1.0000 3.0830

1.0437 2.0393 untario c 1866 50 d

irse crviremos ticipado:

cia de Prat 0'20

bbri

láximo 1°00 venta, el

LCOY

tero jose 1: «Bene icali» iciendo, I

nuestra blar må

Mas n

a el exi ensos

os el de

bores

grega hagan meer.

conde

ies de In olra

prospe

eben est s que co ción de

asociaci

e el ma i la hum os por el

os por ei :laro esti s. Si ast s por uña n. darse

un arqu

constru

antihigié

solares.

s mina Smio pod

licos nes

a los des esurosos ciadament

islón hist

eintegrari nunados, ledad más

asos no p ganizacio

las. No e

n ha hect

a marcad

a marcag 2 progrés senta otra jolstas er nbién egot

ida es; es

se ha vesi plado a és do desnuc os hombre

máxima

୵୵୲ଵ୕୕ମଞ୍ଚାନର୍ଡ । ଅଟାରମେ ଜଣ ଜଣ ଓଡ଼ିଆ ବର୍ଷ ହେଉଛି । ଅଟମ ଜଣ ଜଣ ଜଣ ଓଡ଼ିଆ । -

Flores escogidas

El Gobierno es esclavitud

POR G. C. CLEMENS

Nada,—dice Hume—parece más sorprendente a los que consideran las cohomanas con ojo illosofico, que la facilidad con que los muchos son go-bernados por los pocos». Y la razon porque los muchos se dejan tan fácil mente gobernar por los pocos, se halla expresada en la observación del mismo crilor, de que ela obediencia y sumision se hace tan familiar, que los más de los individuos no reflexionan mucho ohre su origen o su causa, como tampoco lo hacen sobre la ley de la grave-dad, de la inercia, y demás leyes generales de la Naturaleza», en una palabra, que la irminateza, en una patabla, que la irmensa mayoría de la gente no piensa núnca. En efecto, ¿por qué han de gobernar anos individuos a otros? spor que han de hacer unos leyes para que otros las obedezcan? ¿por que han de tener la facultad de envior a unos o la carcel y a otros a la horca?

Más claro todavia, ¿por que han de obedecer los muchos las leyes que les dan los pocos? ¿por que se han de defar encarcelar o aborcar? ¿qué necesidad (iene la multitud en genera) de de-larse gobernar? ¿por que, con un pretexto que no entienden siguiera han de ir labradores y obreros de un país al encuentro de los otros, a la sangrienta carniceria de la guerra, a convertir muluamente a sus esposas en viudas y a sus hijos en huérfanos desgraciados? LEs el gobierno una institución tan be-neficiosa que todas sus opresiones y todas las injusticia que impone, han de aguantarse por reverencia y amor a tan sagrada cosa? No: hace mucho tiempo que se considera como un mal tan grave, que solamente la absoluta necesidad o hace llevadero, según opinión de al-

gunos escritores. «La sociedad, escribió Aine, es una bendición en todo Estado, pero el go-bierno aún en el mejor Estado, no es más que un mal necesario... El gobierno, como el vestido, es la scñal de la perdida inocencia; los palacios de los reyes están construidos sobre las ruínas de las glorietas del paralso». Y Guiller-mo Ellery Chaning, el célebre predica-dor de Boston, dijo acerca del gobierno que «ha sido hasta ahora el gran malhechor; que sus crimenes dejan muy airás los de los particulares y sus ho micidios reducen a una cosa insignificante los de los bandidos, piratas, salteadores y asesinos, contra los cuales pretende proteger a la sociedad. Ha sido en todas las edades y en todos los países el enemigo más encarnizado y más mortal de la libertad. Todos los hombres en todas las edades que han tratado de ennoblecer su pueblo, todo el que ha manifestado primero un gran pensamiento destinado a elevar la humanidad, todo hombre que se ha atre**vido a ser sincero en medio de la hipo**cresta de su época, ha sido perseguido su gobierno. Por proferir una verdad necesaria, el gobierno mató a Sócrates por medio del veneno; por alre enseñar la igualdad y fraternidad de los hombres, el gobierno clavó a Jesucristo en la cruz; por reivindicar su derecho a respirar el aire libre, como ombre, el gobierno majó al heróico Espartaco y llenó con los cuerpos de sus secuaces doce leguas de cruces, Los innumerables mártires de Europa, asesinados por el gobierno durante los siglos de oscurantismo, casi igualan la población viva del continente. El go-blerno echó a Galileó en la cárcel, amenazándole de muerie, por afirmar que la tierra giraba sobre su eje; sen-tenció a Lutero a morir por pretender que lodo hombre tenía derecho a leer la que fodo hombre tenfa derecno a rece no Biblia y que el Papa no era más que un hombre; asesino a Russel y Algernon Sidney que descaban para el pueblo el Algerno a Russel y algerno a secono de algorir sus leves; desterro a derecho de elegir sus leyes; desterró a Rousseau por allimar y demostrar que por naturaleza todos los hombres eran lguales; colgó a hambrientos labriegos en una horca de 150 pies de altura complacer a Luis XVI; acoló las tierra comunales en Inglaterra, expulsando a los que las cultivaban para que los carneros pudieran pastar comodamente;

confiscó las lierras de los conventos y deló sin hogar a mucho: "milias; en-carceló y ahorcó a miles. », «rebeldes

vagabundos, que habla creado, priván-

doles de medios y sillos para vivir. Se ha derrochado mucha elocuencia sobre las brutales persecuciones llevadas a cabo por la Iglesia; pero no eran otra cosa las torturas de la Inquisición que la obra diabólica del gobierno de España, Cada haz de leña quemado alrededor del cuerpo agonizante de un hereje era encendido y atizado por el gobierno, Desde hace un siglo se nos vienen pintando los horrores de la Revolución francesa como un tramendo aviso de lo que el pueblo desenfrenado hará; pero aquellas carnicerías terribles eran la obra maléfica del gobierno de

El gobierno era el único terror del fugilivo esclavos el interventa en la su-basta de esclavos y privaba al marido de su varonil poder cuando su esposa e h los le eran arrebatados para siem-pre, el maniataba a los hombres mientras el vil capataz desgarraba con su látigo las desnudas espaidas de tiernas jóvenes; el asesina a unos cuantos tra baladores cada año por alreverse a cla mar demasiado alio contra la injusticia; las puertas de sus prisiones rechinan sobre sus ásperos goznes para privar de sol, de aire y de hogar a los heraldos de la libertad y de la justicia para los

Por enseñar que los que producen los alimentos y los vestidos no debieran ser los únicos hambrientos y descamisados: que no debieran carecer de casa tan sóló los que construyen suntuosas man-siones, que si los propietarios fueran justos, cada familia tendria una casa y habria alimentos, vestidos, libros, pla-ceres y comodidades para todos, sin necesidad de trabajar como esclavos por enseñar que todos tienen derecho igual a la vida y a gozar de los medios de desenvolverse que la tierra da, tres hombres en 1887 fueron encarcelados v cinco asesinados en un solo Estado de la Unión Americana. El gobierno privaba a la majer y a los bijos de uno de los condenados de darle el último be so, el último abrazo en los momentos de mayor pasadumbre, mientras insia la víctima la idea infame de que ni su mujer ni sus hijos habian hecho nada por verle.

El gobierno primero ahorcó a John Brown y luego lo glorifico.

Cediendo a las instancias de sus favoritos, el gobierno arroja a los pobres de las parcelas no pobladas de las ciu-dades y los obliga a vivir en casas de alquiler donde respiran una atmosfera messica. Al lado mismo de los trene dos de carbón obliga a morir frio a los miserables. Empuja a los tra-

bajadores de los Estados occidentales a morir de hambre sin murmurar, mientras que sus productos van a alimentar a los ricos de otros países.

Todos los mártires han sido asesi-

nados por el gobierno. El niño que muere en un pestilente cuarto, la mujer que a fuerza de trabajar se enca mina al cementerio, el que se mala por desesperación y falla de trabajo, todos son víctimas del gobierno. Si por el no fuese, la pobreza seria desconocida; los mismos crimenes que castiga, no se cometerían por falla de motivos; los hombres vivirian como hermanos y la guerra cesaria. El goblerno es la espa-

da flamante que guarda las puertas del

Edén e impide a los hombres penetrar en él.

Abolir el gobierno seria sustituir el miedo por el amor, la caridad por la justicia, el odio por la simpatía, el infierno nor el cielo. No merece amor ni veneración de los hombres; éstos no le deben ningún respeto ya que no cita ningún sentimiento de honor. Sólo se dirige a los hombres para desperia su avaricia o para amenazarles con se veros castigos. ¿A qué sentimiento de respeto nos invita?

> Los Grupos editores que en-cuentren dificultades de im-prenta para la impresión de folletos y demás trabajos de propaganda, pueden dirigirse a estos talleres con la segu-ridad de que se les servirá con gran economia,

ALGO SOBRE LA ENSENANZA

Hemos editado en folleto el Insuperable trabajo que sobre la en-señanza racionalista ha escrito el camarada profesor F. Barthe.

ALGO SOBRE LA ENSEÑAN-ZA, es un interesantisimo estudio analítico orientador de la pedagogia moderna que deben cono cer y estudiar cuantos ven en l est y estudiar cuantos yen en la educación y la cultura la base esencial de todo progreso huma-no, de toda evolución del pensamiento.

Cuantos hayan leido a Barthe co nocen sus dotes intelectuales y apreciarán el valor indiscuilble de ALGO SOBRE LA ENSE-NANZA

A FIN DE PACILITAR LA ADOUISICION DE ESTE FOLLETO A TODOS LOS AMAN-TES DE LA ENSEÑANZA LIBRE INTE-GRAL, A CUANTOS SE PREOCUPEN POR TAN ELEMENTAL PROBLÉMA, EL PRE-CIO DE «ALGO SOBRE LA ENSE-NANZA» será de 15 centimos ejem-PLAR, CON EL 20 POR 100 DE DESCUEN-TO PARA LOS PEDIDOS MENORES DE 20 ETEMPLARES, PARA LOS PEDIDOS DE 20 Ejemplares en adelante, el 50 por 100 de descuento.

Háganse pedidos a Redención, San Vicente, 14.-ALCOY

CAMARADAS:

LEED Y PROPAGAD REDENCIÓN

IDEARIO

MARCHINE POPULAR

mental la de regular las relaciones (sean de la clase que sean) entre todos los hombres, Pero solo una pequeña parte de la sociedad tiene conocimientos juridicos, al paso que el resto es regido por leves que desconoce y cuyo significado (si alguna vez las llega a conocer) no le es dado alcanzar.

¿No se siente la imperiosa necesidad de popularizar el Derecho? ¿No es justo que los hombres todos sepan el por que de la ley que les rige o les castiga? Un pueblo no puede ser libre mientras no abrigue en su corazón el sentimiento de

El artículo 2.º del Código civil, dispone que da ignorancia de las leyes no excusa de su cumplimiento. Bien que en los tiempos en que el Derecho podía reducirse a doce tablas que todo el mundo sabia de memoria, se dictara disposición semejante; pero en nuestros dia uando los mismos hombres que nos dedicamos a estos estudios no nodemos abarcar todo el campo jurídico, tan vas io y desordenado; cuando la abulia de los gobiernos tiene al pueblo alejado de las escuelas y una gran parte de la po-blación del país no sabe leer ¿a lítulo de qué vamos a obligar a los obreros, a los trabajadores del campo, a todos los que con sus brazos hacen más bien a la nación que los políticos al uso, a que aprendan el inmenso fárrago de nuestras leyes? Solo podrá y deberá disponerse esto, cuando el Derecho se popularice, cuando (reformadas la Hacienda Pública y el sistema tributario) disponga el trabajador de tiempo y de medios, no ya para estudiar, sino para sentir el Derecho, que el pueblo es bueno é ingénuo y basta un sentimiento noble para hacerie

Sostener la teoria del Código civil inspirado en el némine licet ignorare jus de los romanos, apoyada por Ambrosoli y por Vicenti Caravantes que la consideran una ficción de todo punto necesaria, es una falsedad y un escarnio. ¿Tiene el pueblo la culpa de su incultura? Viene el daño de más arriba. De quienes pro-curan que no se instruya para fenerio siempre a sus ples.

El camino honrado y recto, es otro bien distinto del que se sigue. Que el pueblo sienta el Derecho y lo practique. La practica y el sentimiento del Dere-

cho, colocan slempre a los hombres en el dintel de la definitiva y verdadera li-

. - Youno DEBRICHO

DEL MUNDO PEDAGOGICO

ALGO SOBRE LA ENSEÑANZA

POR F. BARTHE

(Continuación)

Como la enseñanza religiosa, la laica prepara sobre iodo el niño al sacrificio patrio: Moralmente por medio de la xaliación de las fechorias de los hede las grandezas siempre pondera das de la patria, y material o físicamente por medio de organizaciones escolares de preparación militar de gimnasia, de oyscouls), elc. El niño es para ambas escuelas, algo

que se debe á la patria o sea al es Si se le combate el antialcoholismo: si se le indican los peligros para la salud; si se le preparan patios espaciosos con árboles y plantas en las escuelas y con frecuencia aparatos para gimnasia; si las escuelas están edificadas con condiciones apreciables de higiene, no es se guramente en atención á su derecho im prescriptible a la vida y á su libre y sa-tio desarrollo sino con vistas à inu o'a-ción sobre el altar del dios Moloch. Es el niño, una cosa de la pertenencia del Estado primero, de la familia después, nunca suya. Por eso la enseñanza oficial, sea laica, sea religiosa tiene la misión de Estado de procurar que no se maloare ni su estado físico, ni su estado mo ral y toda là enseñanza gira en torno de esa misión cívico-militar. Es algo pare cido à una «faiseuse» de ciudadanos esclavos y de soldados ciegos por su natria La enseñanza es obligato la no precisamente para que no haya que la mentar la existencia de analfabetos desgraciados ni tan siquiera por culto á esc amor propio nacional que aspira á la hegemoria espiritual sino porque la patria necesita de soldados inteligentes y fuertes imbuldos de patrioterismo y de ciudadanos que sutenten el armatoste político y gubernamental. Se ha observado que la nación que más escuelas ofi ciales tiène y que mejor prepara à la ni ñez, llega á tener los mejores ejercitos y los más humildes ciudadanos y por eso la enscñanza oficial en esos países democráticos se desvela para apoderarse de la niñez de campos y ciudades para arrebatárselos a los padres, al cura, a todos cuantos pudiesen desviarlos de su desti no patrio, ¡Pobres niños! Si un día llega sen a adivinar Ian criminales planes, de seguro que quemarian en un gigantesco auto fé todos los libros de texto y em pujarian a las horcas a escritores y pe dagogos!

Ī٧

DE LA ENSEÑANZA RACIO NALISTA

Mas los precursores, los innovado-res, los desinteresados, los buenos, los que aman el progreso la ciencia, la verdad, lo sano y lo bello, sin reservas como sin especulaciones insanas har apercibido el error imperdonable que gula el afán de todas las enseñanzas llamense como quieran, que pretenden formar el niño a su imagen y semejanza Los que deseamos la educación raciona del niño por el bien del niño mis malsanos propósitos, los que hallaron y descubrieron todos los sofismas y los tópicos de las enseñanzas enumeradas no podian cruzarse de brazos en ese crimen secular de los hombres. Así lo hicie ron creando la enseñanza racional.

La enseñanza racional tiene como finalidad clara y concisa, sincera y hon-rada, enseñar al infante la verdad all donde resida, sin contemplaciones, sin tapujos, sin miramientos, pero la verdad demostrada, palmaria, no la convencio nal, la partidista. Desarrollar física intelectiva, sentimental y conscientementa todas las facultades y predisposiciones de la infancia en ese sentido libre y racional, rasgando los velos de lo prohibido, de lo pueril, de lo absurdo. Extirpar bido, de lo pueril, de lo absurdo. Exilipar en lo posible lodas esas inclinaciones hereditarias hacia e mal, hacia el ances-ralismo, hacia la crueldad que puedan poseer; salvarles, en lo posible del des-arrollo mortifero de lodas esas taras físicas y morales que puedan anonadar o inutilizar sus individualidades.

La enseñanza racional rechazando y condenando todos esos procedimientos edagogicos de violencia, que las demás enseñanzas vienen usando aunque sean empleados sinceramente en beneficio mismo del niño, adopta eu su puesto l persuasión, el estimulo sano etc.

La enseñanza racional emplea casim La ensenanza racional emplea casilo-das las materias de enseñanza que obra en las demás escuelas, desglosada; chero está; de todo aquello que pred entenebrecer la inteligencia de los não o bien que no esclarezca bien la verde demostrado, dejando á base de hipóles demostrado, desando a pase de inpoiesa todas aquellas enseñanzas que la ele-cia no ha logrado aún desdibujar de la enigmático, de lo desconocido,

Como esto seria una obra ardua e im posible con los libros de texto oficiales sean laicos sean religiosos, nunciones te los libros que constituyen el comple te los libros que constituyen el comple te los libros que constituyen el comple fe los libros que constituyen et comple-mento de nuestra enseñanza son esci-tos por hombres de ciencia y personalitos por nombres de ciencia y personan-dades conpelentes en una u otra male-ria que coinciden con nosotros, en este punto básico de la enseñanza. Desgraciadamente estos libros abundan muypo co por el motivo condenable de que es tos señores no quieren arrostrar persecu tos senores no quieren arrosnar persecu-ciones ni molestias de quienes no esta conformes con nuestro concepto de caseñanza, ni chocar con ese circulo d convenciones sociales que les rodes Muchos de los escritos en ese senide libre no lo han sido precisamente para enseñanza escolar y si para divulgars escricia entre adultos capaces de saca provecho de su contenido, habiendo sia aplicados, a pesar de este defecto, ala enseñanza de nuestros niños por m hallarse otros que reúnan ambas cond ciones expresadas

Algunas materias, como queda sobre entendido más atrás, han sido abando undas por creerlas innecesarias y al perniciosas; tales, la moral, la instrucció cívica etc.; la primera por estimar que mejor enseñarla en el acto cuando i niño se hace merceedor de reprochey segunda por ser supérflua cuando nos. Una de las preocupaciones del se cerdocio racional es el no aliborar. cerebro del niño de materias inpropis de su edad ni de congestionarle con en señanzas supérfluas.

En cuanto a métodos, estos difiere totalmente de los usados en el ejercick de las otras enseñanzas.

En primer higar, la pedagogia rack alista reconociendo la movilidad, la in quietud, la ebullición constante de lo núsculos y del cerebro infantiles, n puede admilir que los niños estén some tidos mucho tiempo a la atención in fructiva ni menos exigir de los mism esa quietud de imagen que es propia d la exigencia de los dómines láico y reli

En segundo lugar, los castigos com el estimulo malsano por medio del pre mio y del castigo, de la preferencia, del lasificación en jerarquias de buenos malos, etc., son categóricamente rech zados. El niño que dé lo que puedo, que tenga mayor facilidad de asimle ción o mayor aplicación dará stempi más de sí que el que no posea ni lopi mero ni lo último. Hay que animar al n zagado, al que no puede como los ofro mismo tiempo que se halaga la activi dad de los pri ilegiados. Los sínioma de vanidad y de menosprecio, hacia se compañeros hay que ahogarlos, en los niños más aventajados, en cuanto aso

Las fiestas religiosas y todas aquella que vengan a interrumpir la labor esce entre semana, hay que rechazarias proseguir como cada día con el lind emular la actividad infantil v habitoar los niños a que aborrezcan las fieslas l las interrupciones sin justificación con ciente.

El estudio de las ciencias naturales zoologia, bolánica y mineralogía se ens ñan si cs posible con demostraciones animales plantas y flores o mineral para que los n ños comprendan más mejor con el menor esfuerzo de su parl

El estudio de la geografía física, si s pudiese realizar por medio de mapas d relieve trazados en yeso con colores to mo tienen en las maquetas de los escui inters y yeseros accorridad.

(Continuara) tores y yeseros adornistas se adelania

cana es la feminista r nue en lado presei cipales fen Aires, las t pio y que liempo que se inició er iegral (1).

Hay qui

ha sido ge orgánico o meza, esta ciones y a elaciones desarticula desenvolvi racasada: Si el m nos a esti

si Iomaino estudio pr algo digno arencia d Pero si

seambro (les organi tura, la ec des comic ofritu en cómo, en de rebelio que la pro los capric centra lo biente auc cia la aby Del ma

merican ·Hace sente infe y carezco gresos re so de clu represent ciedades.

asociado mente se cidad in orden, s de parle asi, sino el métadi mes, que gráficos. oncisió dentes

> mas que cluirse d social u del hom Aunat

sentar

mi opini do man siempre Elere y no n dado a

desgrac ción no y coque

(1) (scribí p ion del de la po

mal en

HORAS DE ESTUDIO

Páginas feministas

Que es un hecho que la mujer ameri-cana es la vanguardia del movimiento feminista nos lo demuestran, a más de temmisia nos o deminestrant, a más de lo que en carras anteriores te he seña-lado presentándote escritos de los prin-cipales feministas de Limas y Buenos Aires, las notas que a continuación co-Aires, las nottes que a communection del plo y que nos dan una sensación del dempo que hace que la mujer americana en pos de su emancipación integral (1).

ìlCo

siogioeire

u su ppesiok

anza que obra desglosadas do que pueda

blen la verde

ise de hipóles

as que la cla

sdibujar de lo

texto oficiales

os, naturalmen-yen el comple-inza son escri-

ia y personali. 1 u otra male Osotros, en este

ianza. Desgra oundan muypo ible de que es

ostrar perseco

lienes no esta

ue les rodes

en ese senlido samente para la

ara divulgarso paces de sace

, habiendo sido le defecto, a l

niños por no nambas condi-

o queda sobre

sido abando

cesarias y au

i, la instrucción estimar que

e obusino ota

le reprochey! lua cuando me

aciones del **si**-

no aliborrar i

erias inpropia

estos diflere

en el ejercido

dagogia rack

nstante de los

infantiles, po

afención ins

ue es propia d

iés láico y reli-

eferencia, de la

camente recht

ad de asimili

ı dará stempl

posea ni lo pir ie animar al n

como los etro

halaga la activi

Los siniona ecio hacia su

ogarlos, en lo

en cuanto aso

r todas aquella

la labor escela

rechazarlas (

an las flesiss

tificación com

icias naturald

ralogia se ense nostraciones di

es o minerales prendan más f rzo de su parie

afía física, si si

io de mapas de

circulo di

ocido.

bra Ardua

ano ele.

ZA

Hay quienes creen que la educación de la mujer, iniciada por la mujer misma, ha sido gestada en un débil movimiento orgânico que sólo ha podido tener lir-meza, estabilidad, en pequeñas agrupameza, establidad, en pedietas agrupa-dones y que por este mismo hecho sus relaciones, han podido ser estériles y desariculadas y por consiguiente su desarnolylmiento, pobre y de eficacia facasada; nada más erroneo que esto.

Si el movimiento feminista empezamos a estudiarlo en un país como este si lomainos a España como cuadro de estudio progresivo, entonces tendremos la sensación de que el feminismo es algo digno de echar en olvido, por su carencia de ideal...

Pero si olvidando a España y a la mujer española, alzamos los olos y los ponemos en América, veremos con asombro cómo la mujer constituye fuertes organizaciones cuya base es la cullura, la educación; cómo celebra gran-des comicios donde la elevación de espiritu en el buen criterio predomina, cómo, en una palabra, alza una bandera de rebeliones constante contra las leyes que la prostiluyen y la someten a todos los caprichos y a todas las ridiculeces y centra los hombres juguetes del ambiente que pretenden aun empujarla ha-cia la abyección del alma y del cerebro.

Del maestro tomo la siguiente nota que el presenta con orgullo de la mulci

·llace algunos años-porque la presenie información ya ha envejeci lo algo y carezco de datos respecto de los progresos recien'es—se celebró un congre-so de clubs femeninos en Chicago, con representación de delegados de 192 sociedades, formadas por más de 20.000 asociados. Creerán los que ru inariamente se burlan en Europa de la capa-cidad intelectual de la mujer que alli reinaria el barullo, la confusión y el desorden, semejando el acto un congreso de parleras coforras; pues no sucedió asi, sino que en to lo dominó el orden y el método más admirables, y los temas tratados, después de la lectura de infor mes, que se hicieron por estados geográficos, se discutieron, con lógica y concisión con arreglo a las más prudentes prácticas parlamentarias. En aquel senado las faldas tenian la severidad de togos, patentando la elevación intelectual y moral de la mujer. (2).

Me preguntabas en unas de lus últimas querida X, si la mujer debe de ex-cluirse del trabajo o por el contrario no está llamada a desempeñar en la vida icial un papel fan importante como el del hombre.

Aunque el problema no deja de preseniar fases asidas cumplire con darte mi opinión, opinión que asentaré echano mano de mis autores favoritos que slempre me ayudan a salir adelante.

stempre me ayunan a sam autenne.
El creerse la mujer objeto de adorno
y no maquina de beneficio social ha
dado a la sociedad un confingente de
desgraciados (en sentido vulgar) que
a tener las estadísticas de cada poblaa lener las estadísticas de cada po ción nos darian una totalidad de millo-

Educada la hembra en frivolidades y coquelerías desde pequeña, no aprende

(1) Como notará el lector este trabalo está lacampteto; son frozos de un original que yo escribi para un folleto, y que no flegó a publicarse debido a... muchas, causas que no son del caso citar. Mas como parte del original se perdió con ortos, muchos en manos de la policía un día de visitas y, como carecto de las policía un día de visitas y, como carecto de las policas en estraco de las policas en estracon estraco de las policas en estraco de la polica en estraco de las policas en estraco de las policas en estraco de las policas en estraco de la polica en estraco de las policas en estracon de las policas en estracon de las policas en estracon de la polica en estracon de las policas en estracon de la polica en estracon de rezco de las nolas que entonces me sir-vieron para escribir el original y me parece ser que estos trozos incompletos no estarta en aprovecharlos, es por lo que os presento así lal y como fueron escritos primera

(2) Anseluio Lorenzo, at Duchida pagi-

no se vive pero se agrada.

Todo queda abandonado primero en la niña, después en la mujer, más farde en la esposa.

De la vida no tienen más noción que la que la misma vida se encarga de darde irle descubriendo poco a poco, siempre, desgraciadamente tarde...

Y llega un dia en que todo es negro en que todo es obscuro, en que todo se presenta problemático.

La vida hay que resolverla porque la vida se impone, lo exije de una manera imperiosa.

Y la mujer no sabe nada; lo ignora

El tiempo lo perdió en emperifollar-se, en exornarse como un escaparate donde se exhiben objetos que por su brillo parecen denunciar su valor...

La lucha por la vida es como la montaña al niño, a la mujer que lo ignora

Para aprender ya es larde: hay que decldirse...

Y la mujer se decide a vencer la vida avaque en ese triunfo material, baila su ruina moral, su sacrificios.

En cambio, si la muier hubiera aprendido a cubrir sus necesidades con el trobajo, hubiera aprendido un oficio, un arte de provecho y de cultura, nunca se encontraria sola, abendonada, despre-ciada de nadie ni sujeta por temor a nadie, sino que acompañada por aquella arma de combate se encontraria fuerte para arrostrar las fatalidades de la vida fortalecida en la idea de que no había de ser vencida ni sometida a una cadena de obediencia y esclavitud impuesta por el hombre que abusa de su ignorancia

F. CARO CRESPO

¡Compañeros!

Tenemos a la venta tikets a 50 céntimos para atender a la defensa de las victimas del ocio brutal de nuestros enemigos.

Se piden condenas monstruosas con tra honrados camaradas a quienes es preciso salvar del horrendo crimen que con ellos se quiere cometer.

Apresúrense los Sindicatos a hacer pedidos de tikets y venderlos entre sus adiliados. Ningún obrero debe dejar de adquirir varios de estos tikets que re-presentan la tibertad de nuestros her-

Háganse pedidos a esta Administra-ción, acompañando el importe.

Preparación revolucionaria

Malatesta ha dicho: «El gendarme no s precisamente el violento, sino el instrumento ciego al servicio del violento.

Hay en este concepto una expresión verdadera, lan amplia y real de lo que al autoritarismo se reflere, y del que tanlas lecciones nos muestra la historia, que debemos fijarnos delenidamente y poner remedio a sus males en ló que po damos, si es que queremos que la próannos, si es que querennos que la pro-xima revolución se salve del naufragio de un cuario estado que am naza re-trotraernos, bajo diferentes formas, al punto de partida que debemos huir: a la formación de un nuevo despotismo esta-tal, que bajo el nombre de dictadura protat, que bajo en tromo la trata de estado proletario, quiere, bajo una coglinua melamórfosis, reconstituír el capitalismo creando asalariados bajo la forma de bonos, y la autoridad, el gocon el imperativo injustificado e impropio de una aristocracia del saber.

Nosotros, los que aspiramos a la li-bertad más completa del individuo en su acepción más amplia de la palabra, no podemos estar conformes con este modo de enlender las cuestiones, y por eso propagamos la autonomía individual del individuo.

Sabemos que los hombres amamanta-

dos y cultanos en el maistriso e de la posados chades por las religiones y los estados, los cuales hantenido la habilidad de hacerlos obedientes y sumisos son autómatas inconscientes, sin personalidad propla, que obedecen a impulsos de cualquier lete que lenga un interés par-fleular o de clase en arrastrarlos.

Tal vez este atavismo tan nefasto del pueblo de darse lefes y poner a su dis-posición esa fuerza ciega, ese ejército que es el sostén de la propiedad privada, y que se ahoga en la charca inmunda, donde se revuelca este maldito caos de Ignominias y miserias, tenga sus origenes en las tribus primitivas, cuando salido de su errancia de los bosques. y li-bre ya de los grandes carniceros, des-pertó en el egoísmo de los bienes materiales, y lo que unos cultivaban, otros-los más fueries—se lo arrebataban, em pezando así el gran bandolerismo de la usurpación, de la rapacidad, y del robo, que atravesando por todas las épocas, por todas las edades, pasando del monoteismo al politeismo, y atravesando la edad media por el gobierno teocrático y el fendalismo, se presenta hoy a nuestra vista por los estados anti-católicos—en apariencia, pues religión y estado se han coaligado, pero digo esto porque la burquesta lego la revolución anti-católica en 1789 - modernizados, pero con las mismas felonias, con las mismas barbar.es, con los mismos crimenes, y con los mi mos procedimientos que en aquellas r. motas edades de fuerza bruta.

Pues bien; este imperativo de unos por su fuerza muscular, y aqu lla sumi-sión de los otros por desconocimiento de solidaridad, los vemos reproducirse actualmente, y lo que es peor aun con la aprobación de la mayoría de los pue-blos, porque ha llegado a formar costumbre en la mayoria de los se:es que habitan la tierra.

Si uno se para a pensar la marcha evolutiva de la humanidad, y a registrar las connociones que han surgido en las distintas generaciones estaria en duda, enseguida se le ocurriria hacerse estas preguntas; ¿cómo es posible que los esclavos derramen su sangre para romper sus cadenas y se vuelvan a atar nue vament. 7 dEs que la humanidad está condenada a plagiar los mismos errores que las revoluciones anteriores sin salir ese circulo vicioso de la autoridad y el estado? ¿Es que hemos de seguir de iandonos conducir por demayogos como alirman algunos clásicos revoluciona

No y mil veces no. Reclus to ha dicho: cese elerno vaiven que nos enseña el pasado;la serie abortada de revoluciones es causa de un gran trastorno moral. Por eso, porque nosotros los anarquistas comprendemos que el hombre es victima de una falsa moral, que lo tiene convertido en esclavo, es por lo que tenemos necesidad de educarle, de prepararle, y de enseñarle a ser libre, para que cuente con su propia fuerza, piense con su cerebro, y adquiera conciencia de cus intereses, para que en lo sucesivo, cuando tenga que realizar una revolución, que no confie con nadie, y se apreste a hacer la verdadera revolución, que ha de dar al traste con todos los gobiernos, y ponga en común toda la riqueza de la tierra, sin que aparezca el peligro de crear nuevos estados y nuevos ejér-citos, que son los entorpecedores de lo me nosotros llamamos la verdadera revolución social.

V esta es la obra que nos está encomendada a los anarquistas. Destruir de la mente de los hombres toda idea de fetichismo, de autoridad, de centralismo, para que esa «fuerza material» de que habla Malatesta, no sea servida por el mismo pueblo, en el fragor de la lucha por esa concepción tan errónea. Tenganos en cuenta, que la burguesta re da a su misma clase, y algunos refractarios aislados, son impotentes para su trunto, y no requieren un ejérctio rojo como afirman los comunistas de par

Así es, que si queremos la revolución que se avecina, habrá una nueva fase en la historia, que encamine a la humanidad por los verdaderos caminos de la liber dad y de la regeneración. Es necesario que propaguemos y hagamos hombres libres, haciendo desaparecer de entre ellos prejuicios morbosos del autorita-

De este modo entrarà la humanidad en una era de armonia y solidaridad, derumbando todos los ejercitos habidos y por haber desapareciendo el peligro de crearse olros nuevos.

CIPRIANO BERTOMEU

dos y educados en el franscurso de las LOS GRUPOS ANARQUISTAS pasadas cidades nor las religiones y los Y LOS SINDICATOS

De acuerdo con que el sindicato, mejor dicho, el sindicalismo, vaya por el ver-dadero camino que le perience y del que no debla haberse aparlado nunca lamás, por la conquista del bienestar económico-político-social de los traba-jadores; puntos esenciales donde radi-can las fuerzas dinámicas del sindicalismo y que la mayorla, hoy por hoy, de los trabajadores está impregnada. Nosotros siempre hemos dicho que

el sindicalismo no respondia a otra finalidad que la del mejoramiento econó-mico de la clase frabajadora, es decir: al momento. Algunos liders del sindicalismo, no estaban conformes con ese estancamiento: le hacian progresivo; lo elevaban a las cimas mas altas del es calatón social: a la Anarquía. Las tris-les realidades caólicas que acabamos de pasar nos han dado la razón por milésima vez las multitudes son incapaces de sentir un ideal constitutivo y defen-derle hasta el sacrificio ve los propios cuerpos. El conjunto no está atempe rado, no tiene aquella solidez necesaria con que se caracteriza cierta fracción del conjunto social Le falta carácter, es voluble y veleidosa; movible como la hoja de un a bol; inconsciente, cerril. Opera en ella aún todo un cúmulo de prejuicios; es juguete de la tradición; el fatalismo es su compañero. La ley de herencia se manifiesta en ella de mane-ra asombrosa; el hábito de la rutina le es común. Le es necesario un estimulo diario a su actividad muscular para que no perezca de inanición. No cultiva las artes, ni las letras; acepta por bueno cuanto le dice un señor que hable mucho y que diga poco, y mayormente si este señor es rico y poderoso. Bien; pues toda esa multitud, es la fuerza con que cuenta el sindicalismo, Execra su papel desde un buen principio; se desvió; paciencia. Altora quiere rectificar y por eso digo yo que estoy de acuerdo con que siga su camino verdadero.

Esta rectificación del sindicalismo La de servir de lección a todos aquellos grupos que se titulaban anarquistas, y de acción y que dependian de los sin dicatos y que para vergüenza y deshon-ra de las ideas han vendo a manchar de barro el inmaculado nombre de la Anarquia con su revolucionarismo. La mayorla de los componentes de aquellos, por fortuna, ya disueltos y desapa-recidos grupos, carecían de idealidad: eran inmorales: pronunciaban el nombre de la anarquia pedantescamente; no concurrian sino los cafes y burdeles, timbas y cabarets; se emborrachaban y cantaban los «hijos del pueblo», les olia el aliento a alcohol, sus dientes estaban negros de la nicotina del tabaco; muchos eran analfabetos y no admitian una lección aunque fuese correcta de algún sano y completo compañero; en fin, todo un conjunto de inperfección y depravación se podía ir a buscar a aquellos grupos de acción disueltos y des-aparecidos.

El grupo, o los grupos, de afinidad marquista no deben de depender de nadie. Tienen que tener vida propia; personalidad propia; acción libre, medios de desarrollo y extensión propias; no tienen que estar supeditados a ninguna eventualidad política. No han de se cunstanciales, ni han de hacer el juego

Sus obletores han de ser: la Revolución social; la emancipación del proletariado y la construcción de la nueva sociedad naciente.

Sus medios de lucha deben ser: el mitin, la prensa, el folleto; la conferen-cia y la escuela. Debe de ocuparse de las fuerzas (por barrada); burgueses, somalenes, policias, tenderos y de cuan-tos no viven del trabajo; tiene que ejercitarse; debe de atraerse el mayor núnero de simpatizantes y facilitarles medios para que se capaciten de lo que es un grupo anarquista.

Y lo que m.s debe procurar hacer es; velar por la moralidad de el individuo para no manchar a la idea, Esto último; para ni, es de suma trascendencia; lo considero muy delicadisimo, Hay que desterrar el vi to de la idea y de los grupos. No puede admitirse esa plurali-dad antitética: o se es victoso, o se es anarquista. Además el indivíduo cue es vicioso si mañana no tiene medios nara alimentar el vicio vender**à a sus** compañeros, hará todos los gestos más

bajos, más viics, todo, todo lo es capaz un ser que sea vicioso y deprávado, porque su complexión orgánica si no funciona normálmente está siempre muy funciona normalmente está siempre muy predispuesto a la irresponsabilidad plena de su cerebro.

na de su cerebro. Y si nos han de initar que imiten lo bueno de nosotros, que lo maio ya lo ven a diario en lodas partes. Sintetizando

Así que, si el sindicalismo quiere ser, Ast que, at el smaccinsino quere ser, y debe serlo, una fuerza real y efectiva, flene que tener un viso de legalidad, sirviendose de la Ley de Asociaciones de 1886 (ampila ley por cierto que da facilidades al proletariado para luchar, legalmente con el patrono); o de cualquiera otra ley, si aquella es deflectne, pero ley al far. v. como ley quiere decir. quiera ora iey, si aqueira es deficiente, pero ley al fin, y como ley quiere decir-código penal, y como código penal, dice cárcel y presidio y teniendo en cuenta que sindicato no equivale a tutela del Estado, pupilaje policiaco, maridaje burgués y afines de aprendizaje a confi-denies, nosotros, irreducibles enemigos del Estado, irreconciliables con el prin-cipio de autoridad, que jamás nos hemos enalenado desde que nos calzamos las alpargatas, y no tendremos entre todos los parásitos, despreciadores de esos ultimos, no podremos tener ni la más leve concomitancia con ese cuartefo tan despreciable.

Así que todos los anarquistas, dise-minados, desorientados y sin rumbo flio que hay hoy en España es menester que laboren por la reivindicación de la anarquia, que se agrupen, que se pongan en relación y que lan pronto sea, se abogue para la celebración d : Congreso Nacional Anarquista, el único cue nos ha de poner a todos acordes en contacto y nos hará invencibles. ¡Viva la Anarquial

lose GARDEÑES

Luz perfecta

Yo senti que mi alma se abrasab**a** en la pasión del ideal amado y of la voz del tiempo que anunclab**a** la ciara luz, el porvenir ansiado.

de aquella luz que alumbrará el camino de aquella luz que alumbrará el camino de una revolución que el pueblo siente palpitar en el seno del Destino...

Brillară más la luz y su reflejo, sobre este mundo nuestro, será espejo para que en el se miren los villaños,

los miscrables y los ambiciosos los que son, en su vida de viciosos, como fieras, repliles y gusanos...

Jesus M. GARCIA

Para educarse

De diversas bibliotecas, tenemos **a la ven-**ta los siguientes trabajos que serviremos **a** quien los pida, mediante pago anticipado:

La Epidemia (comedia) O. Mirbeau
*A los Jóvenes P. Kropolkine
*El Crimen de Chicago
*Doce pruebas de la inexisticata de
Dios S. Faure
Entre campesinos E. Maldesia
China polémica A. Marsillach* J. Prat
Criter's libertario A. Lorenzo
Criter's libertario A. Lorenzo
*Joshi A. Lorenzo
*Joshi

ezPor que somos anacquemente Merlino
Primero de mayos P. Gori
La mujers A. Lorenzo (traducción)
tel a parties A. Hamón.
El abogado del obreros J. Rosa
el Congresa de Bolonias II. C.
«¿Soviet o diciadura?» R. Rocker,

s Páginas de lucha colidánas E, Mele-leate de Carlos de Janarquismos L. Fabbri Clestas Magrilleas E, C. Carbós, s la luchala Antonio J. Torrea. s luchala Antonio J. Torrea. Serves apuntes sobre religión» Anto-fonio J. Torres s Apuntes y reflectones» F. Caro Crespo El Sindicalismo en Cataluñas A. Pes-taña y S. Segul Comentarios el E. N. del T. de Españas M. Bajaldiere de Bocanadas de Iucpo A. Samblancal s La Rusla Roja M. Buendacesa «Trazos socialess A. Amador En Hempos de Batalias D. Diaz El Sindicalismo frente e la Politica. Vide Pedro

eEl Sindiculismo frente a la Polifica V. de Pedro
«La revolución en Italia» E. Malatesta «Frente a la Dictadura» R. Ballester «Liagas sociales» F. C. Parones «Autonomía y Federalismo» M. Bueiste casa (fraducción).

«Páginas de un desconizio» Máltina.

Gorid

Gorki
Y cuantos libros y folicios es nos pides,
NOTA: El producio de esta venia;
destinará a beneficio del pariódico.

con colores co as de los escol as se adelania

ontinuară)

Siscripción (paquete de 30 c Trimest Extraniero: Pac

Canaradas : compañeros : trabajactores : Las circustancias por dends críticas que etraviesa la organización sindiculista revolucionaria de Vircaya por la falla de trabajo en in mayora de asus efectivos, hace que no pueda responder a las necesidades econômicos de la solidariadad para con aquellos compañeros caídos en defensa de nuestras ideas, como otras veces supieron hacerto: en compañera con estas circunstancias y aprendardo muy mucho las, momentos de lucha, este Comité Pro-persos por falta de medios econômicos para sufragar los gastos que se le originar, con los dos procesos que se accidente; se ven en la obligación de hacer un lamanificato a la solidaridad, de todas las organizaciones confederadas de España, de ganizaciones confederadas de España, de todos los grupos y de cuantos trabaladores y hombres de sentimientos humanos quieran

1666 (68 grupos y ac cuantos instanciarios y hombres de sentinitentos humanos quieran contributr a que la justicla no sea pisoteada, a que la verda resplanderca.

Para los dias 14 y 15 de este mes, se verá cri esta dudiencia la causa que a tres hijos del trabajo ha incoada la justicia histórica, a los cua es se les quiere sepultar en presidio: los motivos son de lo más absurdo que concebir motivos son de lo mas absurdo que conecim se puede, se les acusa por supuesto comploi y tenencia de explosivos: si nosotros, si l·is verdaderos amantes de la libertad, no acudi-mos con nuestra solidáridad, para esu fecha; no podremos salvarles de las garras de la fusticia, con lo cual iran sus cucroos a pu drirse en un presidio: (solidaridad!

Para los días 12-18-14 y 15 del mes de Ju-Para los días 12-0-14 y 15 det mes de ju-nho se sentarán en el banquillo de los acusa-dos, nuestros hermanos Jesús Vallejo, Da-mián Alvares, José Antuñano y Fernando Roperuelo, a los que califican como autores de la muerte del gerente de Altos Hernos de Vizeaya, ocurrida el día 11 de Enero de 1921; los hechos todos los conocels y los forturaciones de que fueron objeto, para orraticarles declaraciones y firmas en blanco, así que nosotros no la hemos de válver a relatur aquí. El fiscal pide para estos cuatro infectiles, para estos honrados padres de familia algunos de ellos, cuatro cadenas perpetuas o sea el enterramiento de cuatro seres humanos

en las oscuras lobregueces de una celda.

Ante este hecho manstruoso, ante este relajamiento moral de la justicia, ante esta confabulación de la empresa. Altos Hornos cor la justicia para deshacer cuatro hogares, para ta justicia para deshacer cuairo hogares, para lanzar por la pendiete del hambre y la prossi-tución a cuatro honradas familas, nos atros hos dirigimos a todos para pedir el apoyo eco-ómico que necesitamos, para salvarlos de la muerte; como hemos dicho al principio, nosoffes nos encontramos agobiados, no nos es posible recaudar *Siete mil Pescus* que nos esposible recaudar *Siete mil Pescus* que nos hacen falla para los dos procesos y evitar que haga la justicia más victimas.

Como comprenderéis un elemental deber de solidardida para con los cardos y un justiciero principlo de humanidad, nos obligan a lazurer este Humanidato para que, endos de la lazurer este Humanidato para que, endos de

igié

reste llamamiento para que todos, te dos, sin dejar un Sindicato, grupos y con pañeros, acudan con unas pesetas a presta la Solidaridad necesaria, nunca tan justifica da como abora.

da como ahora. Es necesario, que esos camaradas salgan a la calle el día del juicio, va en ello la vida o muerte de la organización Sindicalista de Vizcaya. La empresa Allos Hornos y con dla la burguesía vizcaína harán lo humana

and la burguesia vizcálna harán lo humana mente posible por que ese día prevalezca su effecto de lildarnos de asesinos. Nada melor, para que eslo no acurra, que lodos cunplan con su debre mandando canti-dades lo antes posible a este Comité Pro-pre-

aos para que su gestión lenga éxito.

Dense por enteradas fodas las regiones donde haya luerzas confederadas: Son Siete mll Pesetas.

El Comité Pro-presos Bilbao 6 Mayo 1922.

(Nota) Las cantidades que mandéis girar-las a nombre de Luis Gomes; Convenio Ver-gara 10. (Imprenia)

EN LA LOCALIDAD

Mitin sindicalista

Organizado por el Sindicato Unico se ce-berro en el «Circo Ecuestre» el domingo an-terior un milin de afirmación sindical. Se ofreció la tribuna libre para los que guisteran controveriir los conceptos y las ideas que se iban a exponer. Hicieron uso de la palabra, entre los com-puteros de la localidad, representaciones de la organización de Alicante; y de «colidari-dad Obrera».

Odos los compañeros Tuvieron (r. . . de gos los compañeros Tuvieron (r. . . de gos condenación contra los métodos in**oriales e**mpleados en la represión bur-

gues.
Se abrobaron unas conclusiones que luc-ron envictas al Gobierno.
A fil salida se recaudaron 100 02 para asolidardad Objeras.

DE DENIA

A LOS OBREROS CONSCIENTES

Los fivenes que hoy componemos el Grupo Pro-Cultura Racionalista, avergonzados de ver los atropellos que tan canallescamente se cometen con el pueblo trabajador, y comprendiendo que la causa radica en la igno rancia de unos y la indiferencia de otros rancia de unos y la indiferencia de orros, hacen un llamamiento a los hombres de recia conciencia, a los obreros supedinados por el odioso régimen presente a la miseria y la explohación más inícua, para que acular a organizarse a sus camaradas de informio, y rodos unidos y al calor de la lucha impo-nernos con la fuerza de inuestra junión con-ra la ambición sádica de mestros explora-dores.

No olvidemos que estos vampiros de la humanidad aprovechan los medios más inia-mes para sembrar odios entre nosotros, eu-yas funcstas consecuencias pagamos siem-pre los desheredados.

Aprovechando nuestra negligencia deni grante, ellos siembran la ruina en nuestros cuerpos y en nuestras conclencias. Es necesario que desenmascaremos a esos biehos que se han introducido en muestras socieda-des haciendomos llevar una campaña erronea apartandonos de los sublimes principios de Amor y Libertad.

beflexional, object is conscientes, y cum-plid con el deber de todo hombre digno y honrado.

El.Grupo pro-cultura racionalista

DE BOCAIRENTE

Un monterilla inepto

Nos encontrábamos en un error al ercer que una vez abandonada la conce-lalla los hombres que essos anteriores años tormaban el Municipio ibamos a gozar en parte de las abertades que el mito de la constitución concede a todo ciudadano.

A raiz de la huciga que sostienen los trabajadores de la fábrica de los patronos Beneylo hermanos, la sociedad «La Victoria», de este pueblo creyendo conveniente poner a la vindicta pública el origen de este movimiento huelguistico, redació una hoja que luego de haber sido impresa y presentada al señor alcalde con todos los requisitos que la ley de imprenta exige, el Sr. Cabanes, alca'do denegó el permiso tomando por pretexto unas palabras que se les dirige a los mencionados patronos. Sin duda este señor muy al corriente en materias de leyes se ha olvidado para que fin fue-ron creadas las juntas de arbitraje o sean

los tribunales del Estado. Esta vez el Sr. Cabanes muestra evidenlemente y muy apesar suyo la inuti-lidad de esta institución (los tribunales

de justicia). ¡Oh, Sr. Cabanes! Puede usted dar gracias que en España no hay verguen-za; de haberla, esta vez hubiera ido de cabeza a la cárcel.

Señor alcalde, vaya por su imparcia lidad en las cuestiones sociales.

¡Oh soberbia y despotismo!

A todos los anarquistas y sindicalistas

Todos los que sentimos palpitar unestro corazon y bullir en nuestro cerebro la obra magna, en la que tomará parte en primer lu gar el elemento obrero, quizas éste en m gar el etement) obrero, quizas éste en mo-mentos de sociada, reflexione esa hora tan solemne y pregunte para si el porvenir que le será reservado después de darle el giro a todo lo estatuido. Cirandes ventajas habre-mos conseguido de esta commoción social; pero més grande debe de ser mucho sacrifipero més grande debe de ser mucho sacrifi-cito; sin di, nada obtendriamos; al contra-rio, lo poco que hemos adquerido a fuerza de sacrificios, tría desaparectendo de nuestra mente, hasta quedar en el mismo nivel del hombre de las cavernas. El triunfo es cierto, nada ni nadie conse-guira detencto. Un abismo coria su paso, que es el qué no aperciben ciertos individuos. Alo es una verdadera lástima que malgras-tentos y tiemos discutiendo frustertas en vez de procouparnos la que nos es más indis-de procouparnos la que nos es más indis-

de preocuparnos la que nos es más indis-pensable y la instrucción? Este precipicio sería franqueado. Como consecuencia, triun-lo Joial. Mientras tanto, la burguesía con sarcástica y libre carcajada, celebra nuestra desavenencia, acumulando más ruínas en los hogares deshechos ¿Daremos fin a tantos desmanes ? Nosotros creemos que sl. En esceto: este Atenco, con el fin de facilitàr toda clase de artias: embativas, tiene el pro-yerto de montar una escuela la cital funcio-nará a primeros del que viene, en la que po-drán con suma facilidad concurrir cuantos quieran sustraerse de la ignorancia, azote continuo de la humanidad dollente.

Procuraremos con la enseñanza no repetit el caso tan hochornoso de Rusia cediendo a la clase parásita los puestos, que tenta antede la revolución, aunque con nombres que El Arenco Sindicalista, hace un llamamien

to a todos los hombres, en particular a los idvenes, y darle el verdadero númbre que se merece. De nosotros depende el exito de vida o

muerie, concurriendo a el; de perceer; todos caeríamos en la misma responsabilidad, coque sería lamentable

so que sería lamentable.

La lucha es vida: agrupêmonos y que sal-gan de este núcleo cabezas capaces de arros-trar y hacer fracasar, a los detentadores: Burguesta, Estado y Relgión, Vuestros y de la causa obrera.

La Directiva Ale sy 15 Mayo 1922

Necesidad que urge

A partir del Congreso celebrado en Madrid por la Contaderación Nacional del Trabajo, ante un número de un millón y pico de adheante un numero de un muton y pieto de adhie-tenties à este organismo, tuvimos muchos flusos la ciega confianza de que muestro or-ganización podría muy facilmente repeler cualquier intentona represiva del capitalismo español; pero los clarividentes hechos de estos tillimos pres años de cruzada trágica nos demuestra todo lo contrario de lo que fueron muestras liusiones. fueron nuestras ilusiones.

fueron nuestras flusiones.
Todos sabemos que la mayoría de los mifliantes, dentro de la lucha sindical fueron
arrastrados por las masas, y de que de la
causa de estómato, pudo haber surgido el
cefeto de las desbandadas en los ceros de
nuestra cántidad orgánica; y estando elarro
de que si en vez de hoblarie al estómago se
la hubicia inablado al cerebro, hubiciansjectir una masa mas consciente, unidades
en vez de ceros, goor que no nos apresaramos a constituir grapos de afinidad donde
quiera que hoya anaramissa y stimulatizanes
quiera que hoya anaramissa y stimulatizanes quiera que haya anarquistas y simpatizantes a fin de que miestra Federación Anarquista de Levante sea un hecho a la mayor breve-dad? Yo entiendo, por lo que arriba dejo apuntado, que los grupos fienen un deber mny grande que cumplir, y es, que al marger de la lucha sindicalista, internándose entre las masás organizadas, propaguenos el ideal ácrata en todos sus sentidos con lodo el entusiasmo que marca nuestro amor al

Es preciso, hoy más que nunca hace Es preciso, hoy más que nunca, hacer hombres para la revolución: las circunstan-cias lo exigen: darse cuenta de que ante el sufrimiento del proletariado español y del nundo entera, al menor chispazo producido por la codicia del capitalismo, podrá surgir la resolución y toma efficamo, podrá surgir por la codicia del capitalismo, pourra surgi la revolución y tomar diferente camino al que nosotros preconizamos.

nosofros preconizamos.

Es por esto por lo que damos a todos los anarquistas de Levante el toque de llamada para que acudan, pero deprisa, a ocupar sus puestos en los grupos de alinidad, y que la F. A. de L. sea un hecho.

Si este grupo está en lo cierto; y es necesado trabat esta fen lo cierto; y

sario trabajar mucho y cou urgencia, La que

Por el Grupo «Ni Ley ni Autoridad» Julian MARTINEZ Buyarra Mayo 1922,

VERGÜENZAS

LOCALES

La sección del ramo de agua nos denuncia que en la sección de balanes de la fábrica de Anícelo Bellido antes Merín, ocurre un caso que por lo bárbaro es digno de que lo co nozcan todos los obreros y en particular los de este remo.

Esta sección está compuesta por cualro individuos que están trabajando la tan anti-humana y criminal jornada de 12 horas sin intercumpirla ni para las comidas, empezando el dominga à la misma hora, ini que volvidramos un siglo artás! y por si esto fuera poco éta cometen la osadía de hacer el trabajo de tres entre das, sienda así que hay companieros del mismo oficio sin trabajo. Por lo visto estos companieros que mejor se les puede calificar de traidores, no les queda un átomo de conciencia ni dignidad, ovidando a las innumérables y tari abnegados companieros que experon victimas desde y antes del crimen de Chicago hasta la con-Esta sección está compuesta por cualro

y antes del crimen de Chicago hasta la con secución de la jornada de ocho horas ellos pisotean con tanto cinismo y

ellos pisotean con tanto cinismo y además que hay compañeros sin trabajo que Henei derecho a la vida como ellos.

Los compañeros de dicha fabrica que se flen hien en ellos y que los tengan en cuenta para que cutando llegue el momento oportuno sepán dartes su merecido.

DE BUGARRA

Mitin de afirmación anarquista

En gara localidad se celebro un gran acio de afirmación anarquista, en el que los compañeros que tomaron parte hicieron ante enorme concarrencia exposición de nuestros

enorme concarrencia, exposición de nacanos sanos principios. Se aprobaron unas conclusiones en las que se expone la necesidad de que sean des-nindos Anido y Arlegui.

Correo libre

Francisco Navarro, Almusales. Te repeti-os que no hemos recibido et original de uue nos hablas.

que nos nanas.

Nosotros no tenemos por qué ocultar nada.

Si lo hubiéramos recibido se hubiera publicado, si es publicable, sino, al cesto. ¿Queres más franqueza?

F Barthe, Decibida la tuva. Conformes en nos dices. Dile al camarada G. L. que envie el original cuando guste.

R. Proletaria, P. del Terrible, Recibido el elegrama. No podeinos enviaros del 61 per estar agotado : Decidnos cuántos quercis para lo sucesivo.

Se ruega a los grupos editores de prens or nuga a no grupos cuntores de prensa anarquista y sindicalista, envien un ciemplar gratuito a un infortunado camarada que se halla impedido de las piernas, y por lo tanto, en estado angustioso y precario. Es un ex celente y abnegado compañero que necesita del estudio y la lectura como lo más indis-

ensame. Confiamos en la atención de las Reda clones para que contribuyan, con un ejem-plar de sus periódicos, a hacerle más llevadera la amarga existencia.

Diriianse a: Manuel Pérez Pérez, Nucva de la salud, 29. Castro del Rio (Córdoba).

Es lamentable y nos duele espiritualmente ner que llegar a estos extremos. Todas las empresas de orden moral fraca-

san siempre por la morosidad de los compa ñeros. «El despertar innense» no anarece no neros. El despeta fonese no aparece por el délicit que le han ocasionado los compa-ñeros que adeudan paquetes y no pagan. Esperamos que los que estén al descubier-to con esta Administración paguen cuanto

antes, a fin de poder satisfacer a la imprenta dos números de impresión que se deben. El grupo editor de «El Despertar jonense

Con el nambre Comisión Pro-Presos so

Con el nombre Comisión Pro-Presos so-ciales de España, se ha constituido un grupo netamente Comunista libertario, el cual envía a través de ... frontera un fraternal saludo a todos los presos sociales. NOTA: Este grupo desea corresponden-cia con todos los grupos constituidos y para constituir, tanto de España como del extran-jero, la correspondencia a nombre de J. Fi-gols, San Quintín, Rue Pasteur, 25 (Airne) Francia.

POR LOS PRESOS

DONATIVOS

Suma anterior. Cariagena, Un marino 1.00 Arbós, losé Orpi 25 00

Total 1.268 00

PTAS

A cuenta de libros

PTAS Suma anterior Petrel. Antonio Rico, a cuen a de 10 libros 20°C0

Masroig José Inglada, a cuenta

Total. 1.508'45

Los Sindicatos, Sociedades, Aleneos y Grupos deben, sin demora, propagar y adquirir el libro «POESIAS», cuyo be neficio líquido se destina a favor de nuestros presos sociales. De los 2 000

El libro consta de 200 páginas, una portada a egórica a dos tintas y su pre-

editados quedan aún 1.000

cio 2 ptas.

Pedidos a esta Redacción. San Vicente, 14.

Camarada: La vida de este semanario depende del apoyo que lu le dispenses. Procura difundirlo entre los compa-

neros

PRO "REDENCION"

José Pulg

Ramón X Fabián Verdú Liria. Progreso Fernandez Africa Francesa, Vicente Pastor

Beziers (Francia). R. Mayo

Total 2580

No tenemos inconveniente en alirmarque el sindicalismo sin la concepción latel anarquista es una cosa amorfa e inservible. Sin una amplia educación fiosófica, mo ral, ética, puramente ideal, no hay aspireción, no hay inicialiva noble y elevada. Es indispensable pues , la creación de grupos deradas orientadores que satura los corebros, que estima la corecta que satura la constanta de la constanta

los cerebros, que extirpen las bajas ambi

ciones, Revención se consagra a esta propaganda científica, social-ideológica, i Propagad Re-desción, jóvenes anarquistas!

A los paqueteros

Tenemos en nuestro poder los giros que a continuación insertamos que no s ibemos de quién son: Bilbao, Baijuela 10:15,

(Valencia) Grao, Leiva 5 . 0. Valencia, Leiva 7:80,

De Administración

Godelleta. V. Z. recibidas 15 60 para paquetes 6'60 Mandamos tikets.
San Quintin (Francia) Comisión pro-

presos id. 20 francos cambiados resultan 10:50 pagado el 63. Sebastián, J. R. id. para paquetes de

heis 10-80

C. del Rio. J. U. id. 9'70 pagado el 62. Castellón, J. E. Id. pago paqueles. Granada, J. G. Id. 6 Id. de Id. Aois, L. M, Id. 7 20 Id. de Id. liquidado.

Valencia, R. F. id. 10-40 id. batoda liberta Vendrell. R. G. id. 20 para paqueles of la estultici 16'10, para folletos 3'90.

P. Valibona. S. U. id. 9 pago paqueles a sin con la verde favor 5.20.

Bélera, S. U. Id. 13 pago paqueles a corriente. Bugarra. S. U. id. 12:50 pago paquela

ndeudáis 11:80. Liria. S. U. (d. 9 (d. de (d. adeudáis 0'75.

Caravaca F. M. id. 7'80 id. de id.
Castellón, L M. id. 1'60 pago suscrip. ción hasta el n.º 74.

Petrel. A. R. Id. 30 para paquetes 10 mandamos libros.

manuamos inpros.

Beziers (Francia). R. M., cobrado che
que resultan del cambio 115 pagados
folletos y libros, anotamos para pequetes 79:75, a lu favor 50:70 anole,
mos los 40 francos per Benerodorm. nos los 40 francos pro Redención que resultan 22 ptas.

Bugarra, V. M. no hemos recibido giro;

reclama. Cieza. P. S. en vez de las 5 plas, que anoté para paquetes las anotamos para pago folleios de F. G.

Masroig, J. J. id. 26'20; para paqueles, 17'70 Mandamos libros.
Tarrasa, F. Cabré id. 23'40 para pa-

queles. Soria. A. L. El giro de 3.90 a que le sefieres no lo hemos recibido, en nues tro poder el del grupo de 6'90 que sol

3 90 para paqueles y 3 para likels.

Carcagente, R. A. id. 12 70 al corrients Calahorra. L. A. id. 11.70 para paqueles corregido error en el pasado giro. Solivella. A. M. Id. 16'50 para paqueles

adeudas 0.65.
Tarragona. H. P. reclama administra-

ción no ha venido giro. Madrid. M. G. id. 23 para paquetes. Zaragoza A. S. Id. 2'10 para suscily

Buñol. B. S. id. 22 para paquetes. Arbós S. S. Id. 32'80, pro-presos 25 y 7'80 para paqueles, el giro anterior no

lo hemos recibido. Trebujana, I. G. no hemos recibido nio? gún giro; reclama administración. Paris. Mr. R. R. Id. 25 francos; cambio.

13/70 para paquetes.

Bilbao. P. L. mandamos 50 ejemplares adeudas según nuestra cuenta 4250. Sabadell, S. S. no hemos recibido nin-

gún giro; reclama. Cheste. A. R. hasta la presente no tene mos el giro que anuncias en lu carlà

Imp. B. Insa, Nueva 4.-ALCOY

CONT

Número sue

pretender refor en esencia se a desaparecer unta lozano, m punia lozano, in ito, Pero hay ma ue por si solo us paredes agri n artificios inc noranies o de p La vida, en su ión transformis estruye aqui par clo Su progres diene. Rompe li s que conserve dencia, por hal on, y las substi las que palpita

y asi, sucesiv nifestaciones l y mineral. La mavoria de

si siempre en nzados, con u anzados, con d 2. Y esto es deb 11 de prejuicios nantiene y a las rgánicas. La mayoria de

onservadora p er pacidad.

ranias v much esarrollan a su lad comprobada erzas conserv ogresiata, cor al más irreduc ión. El resultac raproducente p sa mayoria no o que se hunde Dos significa

alismo españo s. v el otro e ravés de Espai ones políticas las de esas II para siempre p cas. Y hacen iomentos en la a seguir par

ima represión ton responsabl extremo, pedir astos moment lo es así como tos muertos, i us heroísmos n aras de un

as enseñanzas

plear todos los alirmar lo que Inúlil, se hac evolucionan c de la norta, y omo los tron acen reformi blan más, sier o que es lo

ilos, antinrogr El reformad Utópico. Pued or incapacid danino para la Nuestro del todas las form

Los político relormistas si clonarismo de alarde; son ei ción y por en tios de lo est Rerancia, son

que apunta

· / \%---